

Las luces de los centros escolares se encenderán con sensores de movimiento para ahorrar energía

El objetivo es evitar que la luz se quede encendida si no hay gente
El consumo municipal en 2008 bajó tres millones de kilovatios

T. M. M. LORCA

Aunque suele ser por descuido, las consecuencias de que la luz de un centro escolar se quede encendida fuera del horario de clase y cuando no queda gente en el edificio pueden ser muy costosas desde el punto de vista medioambiental, energético y económico. Para evitar que estas situaciones se produzcan, el Ayuntamiento tiene previsto instalar sensores de movimiento en los centros educativos. «De esta forma la luz se activará sólo cuando perciba movimiento, y se desconectará cuando no haya», explicó el concejal de Obras, Ángel Meca.

Esta medida se integra dentro del plan de ahorro energético municipal que según apuntó el edil de Obras, «ya ha dado sus primeros frutos. Durante el año 2008 conseguimos ahorrar cuatro millones de kilovatios. Pasamos de los 17.700.000 a los 14.600.000, y eso a pesar de que se ha incrementado el alumbrado público, o lo que es lo mismo, se han activado nuevos puntos de luz en zonas que así lo requerían».

Según Meca, este ahorro ha sido posible «gracias a la reducción del horario del alumbrado público aprovechando al máximo la luz natural y reduciendo también la ornamental. Además, se han instalado sistemas de foto cé-



AHORRO. Los nuevos semáforos consumen menos energía. / S. M. / AGM

dula con relojes astronómicos que son más precios a la hora de activarse y desactivarse según estén programados».

Otra de las medidas llevada a cabo en los últimos meses ha sido la instalación de baterías de condensación para evitar la fuga de energía. «Iberdrola nos penalizaba si se producían fugas, con el nuevo sistema no hay pérdidas y además obtenemos una bonificación del 5%».

«En los semáforos de la ciudad se ha sustituido el sistema de iluminación a través de bombillas por los llamados led, lo que también ha supuesto un ahorro importante. Todo esto está dentro de los compromisos que el municipio adquirió al sumarse al proyecto Agenda 21. estamos trabajando con la Agencia Regional de la Energía en la adopción de nuevos modelos de eficiencia energética», concluye Meca.

Critican la falta de información a las empresas sobre ayudas para planes de igualdad

T. M. M. LORCA

La concejal socialista, Lucía Sánchez, ha criticado que la Concejalía de la Mujer «no haya facilitado ningún tipo de información sobre la convocatoria de ayudas para la implantación de planes de igualdad en las pequeñas y medianas empresas lorquinas, cuyo plazo finalizó el pasado 31 de julio».

Las ayudas tienen una cuantía de hasta 10.000 euros y están destinadas a beneficiar a empresas, sociedades cooperativas, comunidades de bienes, asociaciones y fundaciones de entre 30 y 250 trabajadores que adopten vo-

luntariamente un plan tendente a alcanzar la igualdad de trato y oportunidades entre mujeres y hombres.

Sánchez acusó a la Administración local de «no dignarse siquiera a anunciar las ayudas en su página web, a diferencia de otros ayuntamientos de la Región que sí han facilitado información puntual de las ayudas. Es una nueva muestra de la falta de interés del equipo de gobierno municipal por la igualdad. Por culpa de su falta de sensibilidad, decenas de empresas han podido perder la ocasión de beneficiarse de las ayudas para poner en marcha estos planes».

Artesanos de Perú, Turquía, México y Senegal confirman su asistencia a Feramur

T. M. M. LORCA

Poco a poco se van conociendo nuevos datos sobre la Feria de Artesanía de la Región de Murcia (Feramur) que se celebrará del 24 al 27 de septiembre en el recinto ferial de Santa Quiteria y que este año conmemora su vigésimo sexta edición. La última novedad está relacionada con el pabellón internacional. Artesanos de Senegal, Tailandia, Perú, Ecuador, Marrakech, México y Turquía han confirmado su presencia en la muestra.

A ellos hay que sumar los profesionales que llegarán desde diferentes puntos de la geografía española. Todos ellos mostrarán sus productos que representan a medio centenar de sectores diferentes dentro del panorama artesano.

El pabellón internacional suele ser uno de los más atractivos para los visitantes. En total se estima que serán 150 stands los que se podrán recorrer. Estarán distribuidos sobre una superficie de 10.000 metros cuadrados y repartidos en cinco pabellones.

TRIBUNA

PLAZA MAYOR DE LORCA

JOSÉ BARNÉS EX PRESIDENTE DE HONOR DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Querida, majestuosa y nunca bien ponderada Plaza Mayor, o como siempre, Plaza de España de Lorca, soy un rendido admirador de tu sobrecogedora belleza y quiero en estas líneas adelantarte mi felicitación por tu pronta remodelación. Hace muy pocos días he visto tu foto en éste periódico, y aunque en montaje virtual, te vas a quedar más guapa aún, guapísima.

Para ello habrás de someterte a una importante operación de cirugía estética, asegurándote no te pondrán bótox en las arrugas que te posicionan ante la historia, ni las caries de tus piedras, por desgaste de siglos, sufrirán empastes u ortodoncia alguna.

La cirugía afectará sólo a la plaza, a tu superficie, adonde se adentrará el bisturí haciendo plásticamente, un estiramiento de tu piel, que te llevará de los 800 metros cuadrados actuales, a 2.300 de disfrute peatonal. Son los milagros de la cirugía plástica.

Quiero tranquilizarte ante ésta anhelada y retrasada operación, imputable a las interminables listas de espera, porque el cirujano arquitecto que te va a practicar la misma es lorquino y se va a tomar un interés especial, al ser consciente, que aparte el paisaje, eres la mas bonita de la Región y va a consolidar tu reinado por muchos siglos más.

El operador es hijo de un virtuoso arquitecto que ha encane-

cido en los quirófanos de la arquitectura de altas prestaciones, y que su segundo apellido sabe a esencias de romero. Previamente habrás de someterte durante tres meses a un preanestésico en los que el equipo encargado de esta misión te harán una profunda investigación arqueológica, ya que Lorca extramuros alberga grandes tesoros, y si en la radiología o disección se detectan joyas de alto valor, éstas habrán de quedar a resguardo en la caja fuerte de los museos lorquinos.

Pero ya te he asegurado por las personas intervinientes en ésta operación que no te harán daño. Éste, el daño, te lo hacemos la mayoría de lorquinos por nuestro olvido, ya que sólo te visitamos en las que son obligadas para ir al Ayuntamiento, Juzgados, Colegio de Abogado, Pósito, Cámara, a la cárcel en su caso.

Sentirás añoranza de un ilustre morador, vecino de Las Barandillas, Don Eliodoro Puche, que en su andar cansino musitaba y componía bellísimos poemas de amor.

Quiero que sepas lo que decía de ti en el retrovisor de la historia, un gran lorquino. Don Miguel Peydro (Presidente Nacional del Sector Histórico del PSOE) que sufrió la crueldad de una lejanía impuesta, y desde la melancolía que le producía el recuerdo de su querida Lorca, en su libro, *Lorca, mi pueblo*, escribía: «la plaza en invierno, en verano, en otoño, y en primavera siempre está igual, desierta, triste, polvorienta».

Luego, la evolución de la plaza y de Lorca, le ha llevado a escribir al prolífico José María Galiana, en sus excelentes reportajes en éste periódico, sobre arte, naturaleza, o el buen yantar, acre-

doras éstas a tres estrellas Michelin, que Lorca, «histórica y monumental, la ciudad, toda, es un bien cultural. El aire sabe a miel y ésa luz de caramelo bruñe los sillares de la que fuera colegiata de San Patricio, la plaza Mayor».

Y es que mientras las calles son el paso, las plazas son las metas. Ojalá, Plaza Mayor, Plaza de España de Lorca, una vez terminada, te envuelvan en una gran cobertura comercial y especialmente hostelera (incluidos los cinco bajos del carretón), para que seas un aluvión de lorquinos, forasteros y turistas, que desplegados en elegantes terrazas disfruten de tu monumentalidad, especialmente de San Patricio, cuya fachada, junto a la catedral de Murcia, constituyen los imponentes monumentales de la Región.

Y por favor, no más retrasos, por que Keynes decía, «que los planes a largo plazo son los mejores, porque al final todos muertos».